

Mitgliederversammlung 2023 der Società Butia Ramosch

Protokoll

Datum: Freitag, den 9. Juni 2023
Zeit: 18.00 Uhr
Ort: Turnhalle des Schulhauses Ramosch
Anwesende: 39 Mitglieder, inklusive die 5 Vorstandsmitglieder

Traktanden

1. Begrüssung
 2. Genehmigung der Traktandenliste
 3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung 2022
 4. Jahresbericht
 5. Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht und Jahresbudget 2023
 6. Mitgliederbeitrag nach 2024
 7. Beschlussfassung über Anträge des Vorstands und der Mitglieder
 8. Varia
-

1. Begrüssung

Die Präsidentin Gianna Martina Peer begrüsst die Versammlung und dankt den Anwesenden für ihr Interesse. Die Versammlung wird dieses Mal grossenteils in romanischer Sprache durchgeführt. Auf Vorschlag von Gianna Martina Peer wird Fabienne Näf als Stimmzählerin bestimmt. Diese hat dann allerdings wenig zu tun, weil die Präsidentin bei den verschiedenen Traktanden nicht nach dem Gegenmehr fragt (und die anderen Vorstandsmitglieder sie nicht darauf aufmerksam gemacht haben). Gleichwohl steht fest, dass alle Traktanden genehmigt wurden – es meldeten sich keine anderslautenden Stimmen.

2. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird genehmigt.

3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung 2022

Die Protokolle der Versammlungen werden nicht an die Mitglieder verschickt, sondern auf der Webseite der Butia Ramosch veröffentlicht (www.butia-ramosch.ch). Das Protokoll der letztjährigen Versammlung hat Jon Mathieu verfasst; er ruft die Diskussion über den Mitgliederbeitrag nach 2024 in Erinnerung.

Die Anwesenden genehmigen das Protokoll.

4. Jahresbericht

Gianna Martina geht im Jahresbericht vor allem auf die Finanzierungsprobleme ein, die sich mit der Einrichtung des Ladens auf dem Schulhausplatz ergeben haben. Die Geschäftsführerin Wanda Hopman hat im Frühling 2022 aufgezeigt, dass es dafür eine moderne Kasse, neue Kühleinrichtungen und weitere Investitionen braucht, die sich aus eigener Kraft nicht finanzieren kann. Der Vorstand der Società hat darauf ein Gesuch an die Schweizer Berghilfe gestellt (nachdem sich herausgestellt hat, dass ein Gesuch von Seiten der Geschäftsführerin wenig Chancen hätte). Das Gesuch war erfreulicher Weise sehr erfolgreich, hat die Berghilfe der Società doch einen Beitrag von CHF 52'000 zugesprochen. Voraussetzung für die Auszahlung ist ein Vertrag über die Eigentumsverhältnisse des Inventars, wie wir einen solchen schon früher mit Wanda gemacht haben (siehe Protokoll 2022, Traktandum 4). Im Vertrag wird festgehalten, dass sich die von der Berghilfe finanzierten Einrichtungsgegenstände im Eigentum der Società befinden. Zum Schluss erwähnt Gianna Martina Peer das grosse "Highlight", nämlich die Eröffnung des Ladens im neuen Gebäude auf dem Schulhausplatz.

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht; er gilt als genehmigt.

5. Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht und Jahresbudget 2023

Daniela Riatsch präsentiert die Erfolgsrechnung und die Bilanz.

- Die Società hat einen kleinen Verlust von CHF 762 gemacht.
- Die Einnahmen aus Mitgliederbeiträgen (CHF 22'050) und einmaligen Spenden (CHF 12'600) summierten sich zu CHF 34'650.
- Die Ausgaben betrafen vor allem die Mietzinsen für die Lokalitäten, welche die Società gemäss Abmachung mit der Geschäftsführerin Wanda Hopman übernimmt (CHF 18'000).

Der Bericht der Revisorinnen Angela Lingenhag und Patrizia Wieser bestätigt die Korrektheit der Rechnungsführung.

Gianna Martina Peer erläutert das Jahresbudget 2023: Wir erwarten Mitgliederbeiträge in der Höhe von CHF 20'000 und Spenden von CHF 52'000. Der Aufwand sollte sich wieder CHF 18'000 für Mietzinse belaufen. Für Ende Jahr wird ein kleiner Gewinn erwartet.

Die Jahresrechnung und das Jahresbudget werden von den Mitgliedern genehmigt.

6. Mitgliederbeitrag nach 2024

Die Mitglieder der Società Butia Ramosch haben sich dazu verpflichtet, während fünf Jahren jährlich einen Beitrag von CHF 200 zu bezahlen, mit dem die Società vor allem den Zins der Butia übernehmen und damit ihren Betrieb entlasten und ermöglichen kann. Die Fünf-Jahres-Frist läuft 2024 aus, und es stellt sich die Frage, wie wir in den Jahren 2025 und folgende die Unterstützung aufrechterhalten können. Diese ist vorläufig weiterhin nötig. Wir haben das Thema schon an der letztjährigen Mitgliederversammlung diskutiert (siehe oben Traktandum 3).

Gianna Martina Peer erklärt, dass eine Mitgliederversammlung nicht ein geeigneter Ort ist, um darüber zu befinden, weil immer nur ein kleinerer Teil der Mitglieder anwesend ist. Deshalb hat der Vorstand beschlossen, in Bälde eine allgemeine briefliche Umfrage an alle Mitglieder zu richten, um ihre Meinungen einzuholen. Gegen dieses Vorgehen erhebt sich keine Gegenstimme.

7. Beschlussfassung über Anträge des Vorstands und der Mitglieder

Kurz vor der Mitgliederversammlung ist ein schriftlicher Antrag von Paola Cover eingetroffen. Anträge sollten laut Statuten, Artikel 12, mindestens zwei Wochen vor der Generalversammlung eingereicht werden. Gianna Martina Peer ist in diesem Fall trotz der Fristüberschreitung darauf eingegangen. Der Vorstand ist gerne bereit, die Jahresrechnung mit der Einladung zur Generalversammlung zu publizieren. Zwei weitere Punkte im Antrag von Paola Cover betreffen dagegen die Gemeinde. Frau Cover soll sich direkt an die Gemeinde wenden.

8. Varia

Jachen Kienz richtet ein Lob an alle diejenigen, die sich bisher am Unternehmen Butia Ramosch beteiligt haben und hofft, dass die finanzielle Unterstützung durch die Mitglieder auch künftig anhält. Ähnlich äussert sich Hans Zanotta: Es sei gut, einen Laden gerade "vor der Türe" zu haben.

Gianna Martina Peer schliesst die kurze (nur eine halbe Stunde dauernde) Versammlung mit einem Dank an alle Anwesenden für ihre Mitarbeit. Anschliessend begibt man sich auf den Platz vor der Butia, wo ein tolles, gut besuchtes Eröffnungsfest stattfindet, angerichtet mit Hilfe von Iris und Domenic Riatsch (Risotto) und der Bacheria Zanetti (Fleisch und Salat), angereichert von Sidonia Caviezel und Nina Mayer (Musik, "Mi'amia") sowie von Cla Nogler, Victor Peer und Wanda Hopman (Ansprachen).

Für das Protokoll: Jon Mathieu, 12.06.2023